



“1983/2023 – 40 Años de Democracia”

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

Su beneplácito por la apertura de la primera válvula de llenado del Gasoducto Presidente Néstor Kirchner que tuvo lugar el 20 de junio de 2023 como antesala de la inauguración oficial del primer tramo del ducto que ocurrirá el 9 de julio del presente año.



“1983/2023 – 40 Años de Democracia”

FUNDAMENTOS

Sra. Presidenta:

Este 20 de junio se concretó la apertura de la primera válvula de llenado del Gasoducto Presidente Néstor Kirchner que en dieciocho días completará su carga y podrá alimentar al sistema troncal nacional.

El 14 de febrero de 2022 el gobierno nacional constituyó, a través del DNU 76/22, el Fondo de Desarrollo Gasífero Argentino (Fondesgas), para la realización de un programa de obras de infraestructura, entre las que figuraba como prioridad la construcción del gasoducto Néstor Kirchner. La misma norma le otorgó a Energía Argentina S.A. (Enarsa) la concesión de transporte sobre el gasoducto por un plazo de 35 años. En agosto del mismo año dio inicio la obra.

El proyecto permitirá incrementar la producción de Vaca Muerta y transportarla a los centros de consumo, tiene como objetivo estratégico alcanzar el autoabastecimiento con gas nacional de la totalidad de la demanda argentina.

Entre la construcción de la obra y la mayor producción de gas en Vaca Muerta sumarían 10 mil puestos de trabajo directos y otros 40 mil indirectos.

La primera etapa unirá las localidades de Tratayén (Neuquén) y Salliqueló (Buenos Aires), su traza troncal además recorre las provincias de Río Negro y La Pampa y transportará 21 millones de metros cúbicos de gas por día. La segunda etapa conectará Salliqueló y la ciudad de San Jerónimo en la provincia de Santa Fe, completando los 39 millones de metros cúbicos diarios.

La guerra en Ucrania generó un impacto negativo de 4.949 millones de dólares en la balanza comercial debido al shock de crecimiento en los precios del sector agrícola y en el de los combustibles (114% en el gas de Bolivia, 233% en el gas natural licuado y 85% en el gasoil), de acuerdo al informe que el ministro de economía de la Nación le entregó al Fondo Monetario Internacional en noviembre pasado.

El gasoducto permitirá reducir las importaciones de GNL (gas natural licuado) generando un ahorro de 1.700 millones de dólares para el resto del año 2023 según cálculos oficiales. Mientras que en 2024 el ahorro ascendería a 4.200 millones de dólares.

Se estima que la obra generará regalías adicionales para las provincias productoras de al menos 49.000 millones de dólares anuales con la primera etapa y de 90.000 millones de dólares anuales al finalizarse todo el proyecto.



"1983/2023 – 40 Años de Democracia"

Es por todo lo expuesto que solicitamos a nuestros pares aprueben este proyecto.

Dip. EDUARDO TONIOLLI

Dip. JUAN CARLOS ALDERETE

Dip. ROSANA BERTONE

Dip. MARÍA ROSA MARTÍNEZ

Dip. JUAN MARINO

Dip. ESTELA HERNÁNDEZ

Dip. MARÍA CAROLINA MOISÉS